

HOY, CLAUSURA DEL CONGRESO DEL PSOE



Alfonso Guerra.



Enrique Múgica.



Luis Yáñez.



Luis Gómez Llorente.

Continuidad en la línea política

El equipo de Felipe González se llevó el gato al agua

Manuel Soriano

El XXVII Congreso del Partido Socialista Obrero Español (PSOE) ha reafirmado la política seguida en los últimos años por el equipo de Felipe González.

Su reelección en el cargo de primer secretario y la de Alfonso Guerra, Enrique Múgica y Luis Gómez Llorente, también de la anterior ejecutiva, así lo confirma.

Alfonso Guerra: Gana el PSOE

Alfonso Guerra, convertido en el "número dos" del partido en este plenario, manifestó a D16 que la política elaborada por el congreso no ha supuesto un respaldo para el proyecto político gubernamental, sino para el Partido Socialista.

"El proceso de dinámica social creado a partir de la muerte de Franco, ha creado una situación paradójica, que yo la califico de tolerancia, es decir, una mezcla de permisividad y represión. Esto es lo que justifica que al mismo tiempo que celebramos un Congreso públicamente, se detengan a militantes por hacer propaganda del mismo", dijo Guerra.

Sin alianzas, a las elecciones

A su juicio, la línea política elaborada por el congreso ha sido coherente con la desarrollada hasta ahora, reafirmando la posición ideológica y estratégica en la política de alianzas y realización de la unidad de los socialistas.

"Aunque nuestra política actual considera que si participamos en el proceso electoral, se haría sin establecer alianzas con otros partidos", afirmó el "número dos" del PSOE.

Unidad socialista, posible

La no asistencia al Congreso de otras organizaciones socialistas no significa una ruptura con ellas, añadió Guerra. Explicó que la tradición del partido dice que los asistentes son los militantes y delegados de otros partidos homólogos del extranjero, con el fin de intercambiar información.

"En los noventa y siete años de existencia del PSOE —precisó Guerra— no hay precedentes de que en sus congresos hayan participado otros partidos. Por otra par-

te, se han celebrado algunas reuniones a las que no hemos sido invitados nosotros. De todas maneras, la unidad de los socialistas es posible y mostramos voluntad de realizarla."

Múgica: "La democracia no es negociable"

Múgica, hombre clave en la política unitaria de la oposición en los últimos meses, manifestó a D16 que el congreso ha reafirmado la unidad al proyecto político del partido y a su declaración de principios.

"Esto significa —dijo— que quienes los acepten pueden entrar en el partido, desde los socialdemócratas consecuentes, hasta los marxistas no leninistas."

Precisó que al socialismo se puede llegar desde la vía marxista de Largo Caballero y desde la vía humanista de Fernando de los Ríos. "Quienes creen que para entrar en nuestro partido hay que aprobar un examen de marxismo, lo confunden con una secta ideologizante."

Múgica, que prefiere hablar de Partido Socialista en vez de Partido Socialista Obrero Español, declaró a este periódico que se ha elaborado un programa realista. "En la actualidad, el Gobierno está asistido por el principal poder fáctico, que es el Ejército, y esto obliga a que el proceso hacia la democracia sea negociado, aunque la democracia no es negociable."

No se rompe la política unitaria

También afirmó que el Partido Socialista es el puente más idóneo para que España pueda entrar en Europa. "Así lo ha demostrado éste congreso con la presencia de las delegaciones extranjeras."

Negó que la nueva estrategia del partido rompa la política unitaria que la oposición democrática ha venido desarrollando y que últimamente se ha concretado en la formación de una comisión negociadora con el Gobierno.

"Coordinación Democrática ha sido una coincidencia coyuntural entre varios partidos. Lo que importa es mantener la fidelidad a los principios de esa política; lo único que varía son los métodos que cada organización

puedan adoptar. La única misión de la comisión negociadora es discutir con el Gobierno las condiciones para que la consulta popular tenga validez democrática", dijo Múgica.

Yáñez: "El PSOE tiene la llave de Europa"

"El apoyo demostrado al PSOE por líderes socialistas y socialdemócratas europeos significa que el partido tiene la llave de la entrada de España en Europa. Sin ánimo de triunfalismo, se puede decir que hasta que el PSOE no considere que existen las condiciones adecuadas, los líderes europeos no darán su apoyo", declaró a D16 Luis Yáñez, hasta ahora secretario de relaciones internacionales.

Preguntado sobre la posible injerencia extranjera en el proceso de democratización de España, dijo que en el tiempo de transición que llevamos, cifrándolo en un año, el profundo senti-

miento nacional de los partidos políticos ha impedido que la posibilidad de injerencias extranjeras tenga un papel decisivo.

"Todo momento de transición —reconoció, no obstante, Yáñez— da lugar a situaciones que fomentan en sí mismas el intervencionismo de terceros Estados y empresas capitalistas multinacionales."

Sólo lógicas diferencias

Refiriéndose a la línea política surgida del XXVII Congreso, señaló que los trabajos de éste han demostrado que no existen diferencias en el seno del Partido.

"Estas diferencias —puntualizó— son lógicas en el seno de una organización democrática, pero al final se ha conseguido una síntesis muy positiva. Desde luego, ha quedado desmentida la imagen de posiciones excesivamente encontradas que en los últimos meses se había especulado."